

BAB V PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil analisis data dan pembahasan maka dapat disimpulkan bahwa penelitian pengembangan kemampuan berbicara pada anak umur 5-6 tahun dengan metode bercerita media boneka jari dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Tingkat kemampuan berbicara subjek penelitian kelompok TK B Cendikia Islamic School Bekasi termasuk dalam kategori rendah atau belum terlihat adanya pengembangan kemampuan berbicara. Hal ini sesuai dengan hasil observasi awal yang didapatkan peneliti, data menunjukkan bahwa seluruh siswa belum mampu menceritakan kembali isi cerita secara sederhana.
2. Kemampuan berbicara pada subjek penelitian kelompok TK B Cendikian Islamic School Bekasi setelah diberikan perlakuan berupa bercerita dengan menggunakan media boneka jari mengalami peningkatan sebesar 37%. Hasil tersebut berdasarkan observasi awal dengan nilai rata-rata sebesar 30,14 dan observasi akhir dengan nilai rata-rata sebesar 49,9.
3. Hasil uji *paired sample t-test* sebelum dan sesudah diberikan perlakuan berupa metode bercerita menggunakan media boneka jari kepada subjek dengan nilai $p = 0,000$ ($p < 0,05$), sehingga hasil menunjukkan bahwa terdapat perbedaan yang signifikan terhadap pengembangan kemampuan berbicara sebelum dan sesudah diberikan perlakuan. Dari data tersebut dapat disimpulkan bahwa terdapat pengaruh penggunaan media boneka jari terhadap kemampuan berbicara anak umur 5-6 tahun di TK Cendikia Islamic School Bekasi.

B. Saran

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, maka dapat dikemukakan saran-saran sebagai berikut:

1. Bagi Guru

Bagi para guru praktisi pendidikan tingkat taman kanak-kanak, diharapkan dapat menggunakan metode bercerita dengan media boneka jari untuk mengembangkan kemampuan berbicara pada anak 5-6 tahun. Guru diharapkan dapat menciptakan lingkungan belajar yang nyaman dan tidak membosankan dengan mengajak anak untuk terlibat aktif dalam kegiatan belajar mengajar serta menggunakan media untuk mendukung kegiatan belajar yang menyenangkan. Memberikan kesempatan anak bercerita untuk mengembangkan kemampuan berbicara mereka.

2. Bagi Orang Tua

Untuk orang tua diharapkan agar bisa memberikan kegiatan bercerita dengan menggunakan media boneka jari karena dapat meningkatkan kemampuan berbicara pada anak. Karakteristik dan kemampuan yang dimiliki setiap anak sangat beragam. Oleh sebab itu, alangkah baiknya jika orang tua mampu memahami kemampuan anaknya serta memberikan lingkungan yang baik untuk mendukung tumbuh kembang anak dan memberikan ruang untuk mengeksplor kemampuannya.

3. Bagi penelitian selanjutnya

Untuk peneliti selanjutnya diharapkan dapat mengembangkan metode bercerita menggunakan media lain dan mampu melengkapi kekurangan penelitian ini yang disesuaikan dengan indikator kemampuan berbicara menggunakan media-media lain terkait dengan teknologi yang berkembang saat ini.